



Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

► Regierungsratsbeschluss vom 17. April 2012

P120629

Aufnahme Kraftwerk Birsfelden in das Inventar der schützenswerten Ortsbilder der Schweiz (ISOS); Unterstützen der Haltung des Kantons Basel-Landschaft

- ://: 1. Der vorgelegte Briefentwurf wird zur Ausfertigung und Weiterleitung an das Bundesamt für Kultur genehmigt.

Begründung

Das Bundesamt für Kultur plant offenbar, im September 2012 dem Bundesrat die Aufnahme aller Kraftwerkanlagen in das Inventar der schützenswerten Ortsbilder der Schweiz (ISOS) zu beantragen. In einem Schreiben an das Bundesamt für Kultur unterstützt der Regierungsrat den Antrag des Nachbarkantons Basel-Landschaft, das Kraftwerk Birsfelden von der Aufnahme in das ISOS auszunehmen. Die Gründe für diese ablehnende Haltung sind einerseits der mangelnde Einbezug von Deutschland, welches für das Grenkraftwerk ebenfalls als Konzessionsgeber auftritt. Andererseits muss mit der Aufnahme in das ISOS befürchtet werden, dass künftige Investitionen in das Kraftwerk und in die Rheinschifffahrt (Schleusenanlagen) erschwert werden. Der Kanton Basel-Stadt ist am Kraftwerk Birsfelden zu 50 Prozent beteiligt.

